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Неослабевающая активи-
зация внешней политики 

и усиливающаяся поддерж-
ка мировой общественности 
вселяют уверенность в ско-
рое возвращение всех азер-
байджанцев в насильствен-
но покинутые родные очаги. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

На неделе состоялись два важных 
международных мероприятия, по-
священных поступательному и ком-
плексному решению проблем бе-
женцев и вынужденных переселен-
цев и имеющих важную подоплеку 
в контексте актуальности - Форум 
«Карабах: возвращение домой спустя  
30 лет. Достижения и трудности», 
при непосредственном участии Пре-
зидента Ильхама Алиева, а также 
Международная конференция «Обе-
спечение безопасного и достойно-
го возвращения азербайджанцев, 
изгнанных из Армении: глобаль-
ный контекст и справедливое ре-
шение» . 

На фоне новых региональных 
реалий, созданных итогами исто-
рической Победы в Отечествен-
ной войне 2020 года и последую-
щими шагами официального Баку, 
вплоть до точечной спецоперации 
по разоружению армянских неза-
конных вооруженных группиро-
вок на всей суверенной террито-
рии Азербайджана, аргументы 
в пользу региональной стабиль-
ности и предсказуемости заиграли 
новыми красками в многоцветной 
палитре международного права.  

Примечательно, что эта катего-
рия граждан давно исподволь на-
страивалась на возвращение домой. 
Например, в поселке Масазыр Аб-
шеронского района для них был 
построен многоэтажный городок, 
который они большинством голо-
сов назвали Зангилан. Там, кстати, 
компактно проживали и выход-
цы из села Агалы, первая партия 
которых вернулась домой полто-
ра года назад - 19 июля прошло-
го года. Впрочем, 30 лет назад это 
была обычная, ничем не примеча-
тельная деревня без планировки 
и специальных бытовых условий, 
затем до основания разрушенная 
варварами, которых в ряде евро-
пейских и заокеанских столиц до 
сих пор по недоразумению счита-
ют «цивилизованным» народом. 

И когда пожитки первых де-
сяти семей были доставлены на 
место, старожилы были удивле-
ны - на том самом, оставленном 
когда-то месте их ждало самое на-
стоящее «умное село», не только 

построенное, но и полностью го-
товое к новоселью. А когда квартал 
спустя эти места посетил глава го-
сударства, там уже проживали бо-
лее двухсот человек и полным хо-
дом шел учебный процесс в по-со-
временному оборудованной по 
инициативе и на средства Фонда  
Гейдара Алиева средней школе. Судя 
по откровениям учеников и моло-
дых преподавателей, они впервые 
познакомились на родине пред-
ков, потому что были разбросаны 
по упомянутому нами Масазыру, 
Сумгайыту и пригородам столицы, 
несмотря на близкие и даже род-
ственные отношения родителей. 

Президент Ильхам Алиев, встре-
чаясь со школьниками, сказал: «Мы 
вернули вас к чистому воздуху, кра-
сивой природе, где кругом горы и леса. 
Скоро и в других селах, и в городе 
Зангилан будут построены дома, 
закипит жизнь. Не только вы, но 
и большинство ваших родителей, 
наверное, вообще не видели Агалы, 
так как родились в период оккупа-
ции. Но земля притягивает чело-
века, и вы должны хорошо учиться, 
потому что это нужно не только 
вам, но и нашей стране, которой 
в будущем станет управлять мо-
лодое, образованное, патриотич-
ное поколение. Мы вернулись на 
эти земли ценой пролитой крови 
наших героических шехидов, от-
давших жизнь за то, чтобы сот-
ни тысяч людей вернулись на зем-
ли предков. Время летит быстро, 
но уже идет большая созидатель-
ная работа, а ваша главная зада-
ча - учиться, слушаться родите-
лей, учителей и стать в будущем 
достойными гражданами». 

И переселенцы справляются 
с главной для них на сегодня за-
дачей - возрождают былое плодо-
родие благодатной земли Карабаха 
и Восточного Зангезура. Трудное, 
прямо скажем, занятие, но все ре-
сурсы национального правитель-
ства в их распоряжении, да и госу-
дарственной заботой бывшие пе-
реселенцы не обделены, и вообще, 
возвращаться не просто на роди-
ну, а в новые, просторные дома - 
лучше, чем жить в переполненном, 
лишенном удобств общежитии. 

Практика показывает, что при-
влекательные условия, в том чис-
ле, предпринимательство без на-
логов, высокооплачиваемые рабо-
чие места, масса льгот, включая 
более просторные земельные на-
делы, сильнее притягивают к род-
ным местам. Кроме того, население 
своими глазами видит, как вокруг 
на освобожденных территори-
ях ведутся широкомасштабные 
строительные работы, реализу-
ются большие инфраструктурные 
проекты: прокладываются желез-
ные дороги, восстанавливаются 
автотрассы, в Физули и Зангила-
не сданы в эксплуатацию между-
народные аэропорты, а лачинская 
воздушная гавань примет первых 
авиапассажиров примерно через 
год-полтора. 

Впрочем, никто даже после под-
писания трехстороннего Заявления 
о прекращении огня от 10 ноября 

2020 года не предполагал, что жи-
тели города Лачин, а также дере-
вень Забух и Сус вернутся домой 
в обозримой перспективе, а ведь 
этот день наступил. Дата 26 августа 
тоже вполне может претендовать 
на то, чтобы не только выходцы из 
этих мест, но и весь азербайджан-
ский народ присоединился к про-
шлогодним поздравлениям главы 
государства, объявившего о воз-
вращении «спорных» земель, где 
стояли российские миротворцы, 
под контроль официального Баку. 

Интересно, что официальный Ире-
ван ждал окончания трехлетнего 
срока, когда должно было быть со-
гласовано строительство новой 
объездной дороги, альтернатив-
ной Лачинскому коридору. В это 
время национальное правитель-
ство в более короткие сроки выпол-
нило свою часть договоренностей 
и уже 2 августа направило в Мо-
скву официальное уведомление 
о том, что трасса готова, а пото-
му 5 августа наши войска займут 
новые позиции. Армения не была 
готова к выселению из насижен-
ных домов сирийских и ливанских 
соотечественников и, обратившись 
к властям Азербайджана, попро-
сила дополнительное время до 25 
августа для того, чтобы покинуть 
территорию. Несмотря на незакон-
ное и даже преступное заселение 
в период оккупации, официаль-
ный Баку, в очередной раз проде-

монстрировав гуманизм, дал время 
на освобождение города. Правда, 
за это время произошли пожары, 
армяне поджигали и уничтожали 
все, что не успевали вывезти, но 
это мелочь - главное, что 26 авгу-
ста Азербайджанская армия вошла 
и в административный райцентр, 
и в деревни Забух и Сус, взяв их под 
полный контроль. И уже спустя не-
полный месяц Президент, Верхов-
ный Главнокомандующий Ильхам 
Алиев 21 сентября 2022 года под-
нял Национальный триколор в го-
роде, который враг удерживал до 
последнего. После этого в течение 
короткого времени начались стро-
ительные и реконструкционные ра-
боты, причем столь стремительны-
ми темпами, что первой сотне пе-
реселенцев ключи от жилья были 
вручены 27 мая этого года, а гла-
ва государства встретился с ними 
в День независимости.  

Ну а затем случилось самое 
ожидаемое для нас региональное 
событие - точечная антитеррори-
стическая операция 19-20 сентя-
бря, после чего, несмотря на при-
читания заступников армянства, 
окончательно был восстановлен го-
сударственный суверенитет. Под-
нимая Азербайджанский флаг на 
главной площади Ханкенди 15 ок-
тября, в день 20-летия избрания 
его Президентом, глава государ-
ства с гордостью заявил: «20 лет 
назад, начиная выполнять свои 
должностные обязанности Пре-
зидента, я поставил перед собой 
задачу номер один, чтобы на всех 
территориях, на всех землях, во 
всех городах и селах, которые в то 
время находились под оккупаци-
ей, был поднят Азербайджанский 
флаг. Каждый день, каждый час мы 
шли к этой священной цели, при-
ближая священный миг, и я неод-
нократно говорил, что каждый из 
нас на своем месте своей работой 
должен приближать этот день». 

После разминирования и возве-
дения необходимой инфраструкту-
ры там тоже закипит жизнь, кара-
бахские армяне, чье сознание пока 
отравлено стереотипами дашнаков, 
в братской семье народов со вре-
менем займут должную нишу, как 
в былые спокойные времена. А по-
сле того, как время залечит раны, 
в обозримом буквально будущем 
жители Западного Азербайджана 
вернутся в свои дома. Пусть пона-
чалу не все пойдет гладко, кто-то 
вспомнит старые обиды, но люди 
для того и созданы, чтобы не раз-
рушать, а создавать и налаживать 
мосты. Главное - верить в добро 
и приближать его. 

Долгожданное возвращение домой 
Наступательная дипломатия Баку оборачивается осязаемыми успехами 

Люди для того и созданы, чтобы не разру-
шать, а создавать и налаживать мосты. 
Главное - верить в добро и приближать его

Ходатайство 
удовлетворено

Из Азербайджана в Россию  
экстрадированы  

3 человека, обвиняемые 
в различных  

преступлениях

Из Азербайджана в Россию 
экстрадированы три челове-
ка, обвиняемые в различных 
преступлениях, сообщила Ге-
неральная прокуратура Азер-
байджана.

Было отмечено, что ходатайства 
Генеральной прокуратуры России 
о выдаче для обеспечения исполне-
ния приговора, вынесенного в от-
ношении гражданина России, об-
виняемого в совершении умышлен-
ных убийств и разбойных действий 
в сговоре с группой лиц и других 
разбойных действий, граждани-
на России Насирова Сардара Су-
лейман оглу, а также Микаилова 
Мисира Бабагыр оглу, признанно-
го виновным в умышленном при-
чинении тяжкого вреда здоровью 
и приговоренного к лишению сво-
боды сроком на два года и гражда-
нина Туркменистана Атамырадова 
Мактымгулы Атамырадовича, об-
виняемого в совершении на тер-
ритории России акта нарушения 
правил дорожного движения и экс-
плуатации транспортных средств, 
повлекшего смерть пострадавше-
го, были удовлетворены Генераль-
ной прокуратурой Азербайджана.

В результате оперативно-розыск-
ных мероприятий, проведенных со-
трудниками Главного управления 
по борьбе с организованной пре-
ступностью МВД Азербайджана, 
в сентябре прошлого года был за-
держан С.Насиров. М.Атамырадов 
был задержан в сентябре текущего 
года при прохождении погранич-
ного контроля в Международном 
аэропорту Гейдар Алиев, а М.Ми-
каилов - в августе этого года в ре-
зультате оперативно-розыскных ме-
роприятий, проведенных сотруд-
никами отдела уголовного розыска 
Управления полиции Сабунчинско-
го района. В отношении задержан-
ных решением суда была избрана 
мера пресечения в виде заключе-
ния под стражу.

В отношении указанных лиц 
в соответствии с требованиями 
Конвенции «О правовой помощи 
и правоотношениях по граждан-
ским, семейным и уголовным де-
лам» приняты решения об экстра-
диции и сегодня они были переда-
ны в компетентные органы России 
в сопровождении Специального кон-
воя Пенитенциарной службы Ми-
нистерства юстиции Азербайджана.

Заявления Президента Азербайд-
жанской Республики Ильхама 
Алиева, прозвучавшие на Фо-
руме «Карабах: возвращение 
домой спустя 30 лет. Достиже-
ния и трудности», организован-
ном совместно Университетом 
AДA и Центром анализа меж-
дународных отношений, нахо-
дятся в центре внимания миро-
вых СМИ.

Средства массовой информации 
арабских стран уделили большое вни-
мание высказываниям главы наше-
го государства.

Арабские интернет-издания «Ах-
бар Аль Йом» и «Альбаатмедиа», 
«Qpress8», информационные агент-
ства SANA и NNA, а также ряд дру-
гих сайтов широко освещали заяв-
ления Президента Ильхама Алиева, 
прозвучавшие на форуме с участием 
более 60 иностранных представите-
лей знаменитых мозговых и исследо-
вательских центров.

В публикациях приводятся сло-
ва Президента Азербайджана о том, 
что основной причиной 44-дневной 
Карабахской войны и проведенных 
примерно спустя три года локальных 
антитеррористических мероприятий 
является многолетняя неконструк-
тивная позиция Армении в перего-

ворном процессе. Президент Ильхам 
Алиев подчеркнул, что Азербайджан 
своими силами выполнил положе-
ния резолюций ООН и других меж-
дународных документов, игнориро-
вавшихся Иреваном.

Комментируя высказывания Пре-
зидента Азербайджана о возможно-
стях достижения мира с Арменией, 
арабские СМИ отмечают, что Ильхам 
Алиев сказал, что в свое время наде-
ялся на возможность налаживания 
контактов с представителями кара-
бахских армян, и добавил, что это-
му воспрепятствовал узурпировав-

ший там власть самопровозглашен-
ный режим.

Приводя слова главы Азербайд-
жанского государства, арабские СМИ 
отмечают, что главным фактором до-
стижения прочного мира с Армени-
ей является выполнение Иреваном 
своих обязательств.

В материале под заголовком «Али-
ев заявил: принципы мирного согла-
шения составлены и направлены Ар-
мении», опубликованном на сайте 
Star, изложены взгляды главы государ-
ства на вооружение Армении Фран-
цией и Индией. В статье приводится 

цитата из выступления Президента  
Ильхама Алиева: «Армения создает 
далекие от реальности иллюзии, что, 
используя эти вооружения, она смо-
жет заново оккупировать Карабах. 
Я еще не говорю о качестве этих во-
оружений. Даже если это самое со-
временное оружие, это невозможно. 
Потому что исход войны решается 
благодаря людям и их решимости. 
Во время второй Карабахской войны 
Армения заявляла, что во время вой-
ны у них было 12 тысяч дезертиров».

В статье также были доведены до 
внимания читателей мнения, связан-
ные с причинами, по которым Пре-
зидент Ильхам Алиев не поехал на 

встречу в Гранаду, а также относи-
тельно строительства дороги через 
территорию Ирана для доступа в Тур-
цию через Нахчыван, а также присут-
ствием в Европарламенте популистов.

В статье под названием «Армения 
теперь кажется более готовой при-
нять их», опубликованной на сайте 
Son dakika.com, где приведены ци-
таты из выступления главы нашего 
государства, было уделено достаточ-
но места мнениям Президента Азер-
байджана относительно пяти прин-
ципов, предложенных нашей стра-
ной Армении.  В статье отмечено:  
«...Таким образом, мы объявили о зна-
менитых пяти принципах, которые 

Армения сейчас, кажется, более гото-
ва принять. Если бы они их приняли 
в основном три года назад, не было 
бы необходимости в проведении ан-
титеррористических мероприятий».

В статье также опубликованы сло-
ва Президента Азербайджана «...Мы 
установили мир путе м войны. Думаю, 
что это должно оцениваться в более 
широком контексте, чем просто ло-
кальная ситуация на Кавказе. Как до-
биться мира военным путем? …мы 
доказали, что военное решение кон-
фликта существует. Итак, конфликт 
исчерпан».

Касаясь мирного соглашения, гла-
ва нашего государства отметил, что 
сейчас мы близки к нему, потому что 
один из вопросов, вызвавших недо-
вольство, когда мы начинали процесс, 
был связан с попытками армянской 
стороны сослаться на так называемую 
«Нагорно-Карабахскую Республику» 
в мирном соглашении, но мы, конеч-
но, не могли принять это. Они хотели 
включить этот вопрос в соглашение, 
используя разные формулировки, ко-
торые в итоге оказывались практиче-
ски одинаковыми. Наш подход заклю-
чается в том, что мы не можем при-
нять это, и соглашение между двумя 
странами должно быть полностью 
обоюдным.

В центре внимания мировых СМИ
Заявления Президента Ильхама Алиева, высказанные на Форуме «Карабах: Возвращение домой спустя 30 лет. Достижения и трудности»,  
на страницах зарубежной прессы
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Помощник госсекретаря заме-
тил, что США поддерживают про-
должение обсуждений по откры-
тию коммуникаций между Армени-
ей и Азербайджаном. Он отметил 
важность взгляда на будущее в аме-
рикано-азербайджанских отноше-
ниях. На встрече как позитивный 
шаг для продвижения двусторон-
них отношений было расценено вос-
становление взаимных визитов.

В итоге США приветствуют ви-
зит председателя Центрального бан-
ка и министра энергетики, а госсе-
кретарь Блинкен ждет в Вашинг-
тоне министров иностранных дел 
Азербайджана и Армении Джейху-
на Байрамова и Арарата Мирзоя-
на для мирных переговоров в бли-
жайшее время.

Тем не менее, несмотря на до-
вольно краткий период похолода-
ния в американо-азербайджанских 
отношениях и быстрое потепление, 
неприятный осадок от недавнего 
вызывающего поведения США все 
равно остается. Как говорится в из-
вестном анекдоте, «ложки нашлись, 
а вот осадок остался». То есть, аме-
риканская политика на Южном Кав-
казе никуда не делась, США продол-
жат преследовать свои цели и как 
только Вашингтону покажется, что 
официальный Баку делает что-то 
не так, как того хотелось бы Бело-
му дому, вновь в ход пойдут преж-
ние инструменты - критика, угро-
зы, давление и пр.  

Свою точку зрения на амери-
кано-азербайджанские отношения 
в интервью газете «Бакинский ра-
бочий» высказал отечественный 
эксперт, руководитель Бакинского 
клуба политологов Заур Мамедов. 

- Означает ли восстановление 
двусторонних отношений купи-
рование противоречий? 

- Конечно, некоторая напряжен-
ность в отношениях между США 
и Азербайджаном пока еще сохра-
няется, но не думаю, что они могут 
испортиться до абсолютного ми-
нимума. Дело в том, что в Вашинг-
тоне понимают, что Баку не отсту-
пит и не собирается обсуждать во-
просы, касающиеся карабахских 
армян, с американскими властя-
ми, так как у нас это расценивает-
ся как вмешательство во внутрен-
ние дела Азербайджана. 

С другой стороны, Штатам важ-
но понять, что отношения с Баку 
должны быть для них приорите-
том, так как Азербайджан являет-
ся воротами в Центральную Азию. 
Уверен, что на прошедшей встрече 
помощника госсекретаря с Прези-
дентом Азербайджана до сведения 
американцев была доведена готов-
ность нашей страны к предметным 
переговорам с Арменией и подпи-
санию мирного договора. При этом 

в мирном договоре должно быть га-
рантировано, что реваншистские 
силы в Армении больше не под-
нимут голову, и тем самым вопрос 
принадлежности Карабаха будет 
закрыт навсегда. 

- Есть мнение, что резкое ох-
лаждение в американо-азербайд-
жанских отношениях было вы-
звано противостоянием Запада 
и России и желанием американ-
цев укрепиться на Южном Кав-
казе путем отрыва Армении от 
России. Насколько это мнение со-

ответствовало действительному 
положению вещей?

- Понятно, что нынешний пра-
вящий режим в Армении, позици-
онирующий себя в качестве про-
западного, кажется привлекатель-
ным для отдельных представителей 
правящих элит США и Евросоюза. 
Они считают важным защищать Ар-
мению от России. Также понятно, 
что американцы хотят закрепить-
ся в Армении не только политиче-
ски, что они уже сделали, но также 
в военном и экономическом плане, 
вытеснив оттуда Россию. Первым 
шагом в этом направлении стали 
приглашение официальным Ирева-
ном в прошлом году наблюдатель-
ной миссии ЕС и ее размещение на 
территории Армении. Совсем не-
давно - в ноябре численность мис-
сии была увеличена до 200 человек, 
а в течение года планируется удво-
ить состав, а может, даже утроить. 

Надо понимать, что в регионе 
началась борьба за Зангезур. Юж-

ный Кавказ является стратегически 
важной зоной Евразии, через кото-
рый будет проложен транспортный 
коридор. Однако Армения и Фран-
ция всеми силами пытаются затор-
мозить мирный процесс, чтобы За-
пад имел время закрепиться в на-
шем регионе. 

- Приведет ли визит О’Брай-
ена не только к улучшению азер-
байджано-американских отноше-
ний, но и к качественному изме-
нению политики коллективного 
Запада в нашем регионе?

- Уверен, что встреча О’Брайе-
на с нашим Президентом прошла 
в конструктивном ключе, несмо-
тря на его недавние негативные вы-
сказывания в адрес Азербайджана 
в Конгрессе США. Его высказыва-
ния тогда были непозволительны-
ми, так как он фактически вмешал-
ся во внутренние дела суверенно-
го Азербайджана, указывая Баку, 
каким транспортным маршрутом 
следует, а каким не следует пользо-
ваться. Кроме того, он пригрозил 
Азербайджану определенными дей-

ствиями, если наша страна нарушит 
территориальную целостность Ар-
мении и начнет новую войну с ней. 
Однако Азербайджан никогда не 
ставил перед собой такую цель. 

С другой стороны, мы не мо-
жем сказать, что полностью пре-
кратились территориальные пре-
тензии армянской стороны. Если 
Армения и дальше продолжит во-
оружаться, закупать во Франции 
и Индии новые партии оружия 
и боевой техники, именно Ире-
ван станет тем самым субъектом, 
который не желает подписания 
мирного договора с Азербайджа-
ном, и в США должны обратить 
на это внимание. 

Полагаю, что Запад в целом про-
водит скоординированную поли-
тику на Южном Кавказе с целью 
своевременного реагирования на 
действия тех или иных незапад-
ных государств и ясно представ-
ляет себе то, как надо «защищать» 
Армению. Однако вмешательство 
Запада в армяно-азербайджанский 
мирный процесс и в целом в те про-
цессы, что сегодня происходят на 
Южном Кавказе, может привести 
к событиям, которые в свое время 
имели место в Югославии. 

Баку всегда придерживался 
сотрудничества с разными ми-
ровыми центрами силы, регио-
нальными организациями и т.д. 
К примеру, ЕС для Азербайджа-
на является партнером №1 в тор-
гово-экономической сфере в це-
лом и в энергетической отрасли 
в частности. Тем более что в по-
следнее время были сделаны опре-
деленные шаги в направлении по-
ставок не только традиционных 
источников энергии в виде неф-
ти и газа, но и возобновляемых - 
«зеленой» электроэнергии. Таким 
образом, у Баку и Брюсселя имеет-
ся много перспектив для развития 
двусторонних отношений. Точно 
так же есть хорошие перспективы 
и для сотрудничества Азербайд-
жана и США. И разногласиям тут 
не должно быть места.   

Страны Запада должны усво-
ить, что Азербайджан в межгосу-
дарственных отношениях придер-
живается принципов взаимного 
уважения, невмешательства во вну-
тренние дела друг друга и призна-
ния территориальной целостности. 
Потому Баку не желает занимать 
чью-либо сторону в геополитиче-
ских разногласиях между Западом 
и Россией. Мы видим, что происхо-
дит сегодня в Украине, которая ста-
ла жертвой геополитических кон-
цепций. Разумеется, сегодня инте-
ресы Запада заключаются в том, 
чтобы вытеснить Россию с Украи-
ны и Армении, как ранее они сде-
лали это в Грузии. 

Принимая во внимание то, что 
сейчас войны между великими дер-
жавами идут не напрямую, а кос-
венно, регион Южного Кавказа мо-
жет стать ареной противостояния 
между геополитическими центра-
ми мира. Но Азербайджан со сво-
ей стороны делает все, чтобы это-
го не произошло. Однако препят-
ствием служит безответственная 
политика Никола Пашиняна, ко-
торый может втянуть регион в но-
вую ненужную войну.        

От похолодания к потеплению
ТОЧКА ЗРЕНИЯ

После окончания конфликта и полного вос-
становления Азербайджаном своего сувере-
нитета возникли исторические возможно-
сти для установления мира, и США с уче-
том новых реалий также могут внести свой 
вклад в этот процесс 1

7 декабря премьер-министр 
Азербайджанской Республи-
ки Али Асадов встретился 
с парламентским заместите-
лем государственного секре-
таря, министром по вопросам 
экспорта в Департаменте биз-
неса и торговли Соединенно-
го Королевства Великобри-
тания и Северная Ирландия 
лордом Оффордом.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в пресс-службе Кабинета Мини-
стров, на встрече было отмечено 
успешное развитие двусторонних 
отношений между Азербайджа-
ном и Великобританией.

Подчеркнута достаточно ши-
рокая повестка дня межгосудар-
ственных отношений, выражено 
удовлетворение динамикой тор-
гово-экономического сотрудни-
чества.

Было отмечено, что в 2022 году 
объем торгового оборота возрос 
более чем на 55 процентов и пре-
высил один миллиард долларов 
США.

Одновременно говорилось об 

имеющихся хороших возможно-
стях для расширения и диверси-
фикации торговых связей. Выра-
жена уверенность в том, что со-
стоявшееся в Баку 6-е заседание 
Совместной межправительствен-
ной комиссии по экономическо-
му сотрудничеству внесет вклад 
в совместные усилия в данном на-
правлении.

Было подчеркнуто, что Велико-
британия, инвестировавшая око-
ло 35 миллиардов долларов США, 
является крупнейшим иностран-
ным инвестором в Азербайджане.

Получил одобрение высокий 
уровень сотрудничества между дву-
мя странами в энергетическом сек-
торе, в этом контексте было осо-
бо отмечено значение многолет-
него плодотворного партнерства 
с компанией bp, основанного на 
взаимном доверии.

Проекты энергетической без-
опасности, подобные Южному га-
зовому коридору, были расценены 
как образец успешного энергети-
ческого сотрудничества.

Представлена информация о пла-
нах Азербайджана по увеличению 

до 2027 года поставок газа в Ев-
ропу в два раза. Была выражена 
надежда на продолжение сотруд-
ничества с компанией bp в этом 
направлении.

Кроме того, состоялось обсуж-
дение вопросов повестки дня со-
трудничества между двумя стра-
нами в области возобновляемой 
энергии. Отмечено, что подлежа-

щий реализации с bp проект сол-
нечной электростанции мощно-
стью 240 МВт в Джебраиле вне-
сет важный вклад в реализацию 
усилий в области перехода нашей 
страны на «зеленую» энергию.

На встрече была представле-
на информация о восстановитель-
но-созидательных работах, прово-
димых на освобожденных от окку-

пации территориях Азербайджана.
Подчеркнуто, что к проектам, 

осуществляемым в настоящее вре-
мя на данных территориях, в част-
ности работам по разминирова-
нию, привлечены несколько бри-
танских компаний.

Стороны рассмотрели перспекти-
вы сотрудничества в транспортном 
секторе. Отмечено, что Азербайд-
жан стал ведущим транспортно -
транзитным узлом Евразии. При-
влечено внимание к возросшей 
в последнее время актуальности 
Среднего коридора, получило одо-
брение то, что правительство Ве-
ликобритании также с интересом 
отслеживает и поддерживает дан-
ный международный транспорт-
ный маршрут.

Стороны также рассмотрели 
гуманитарное сотрудничество, 
расценили сферу образования 
как важное направление в этом 
контексте.

На встрече состоялось обсуж-
дение сотрудничества между дву-
мя странами в различных направ-
лениях, представляющих взаим-
ный интерес.

Высокий уровень взаимоотношений
Премьер-министр Азербайджана встретился с заместителем госсекретаря Великобритании

Эти слова главы нашего госу-
дарства отмечены в информации, 
опубликованной на сайте Akdeniz 
gerçek.

Мнения, высказанные Прези-
дентом Азербайджана Ильхамом 
Алиевым в ходе выступления на 
форуме, также широко освещались 
на страницах популярных средств 
массовой информации Сербии.

В статьях, опубликованных в ин-
формационных агентствах и на но-
востных порталах, таких как RTV, 
Tanjug, NSPM, «Новости», «Поли-
тика», «Правда», «Вести», PRVA, 
b92, «Интермагазин» этой стра-
ны отмечено, что в своем высту-
плении Президент Ильхам Али-
ев подчеркнул, что Азербайджан 
в своей внешнеполитической кон-
цепции не ставит целью стать чле-
ном Евросоюза по очень прагма-
тичным причинам, потому что они 
нас никогда не примут. «…если вас 
не впускают, зачем вам стучаться 
в дверь? ...Мы нашли способ по-
строить отношения».

В статьях также говорится, что 
Европейский Союз является основ-
ным торговым партнером Азер-
байджана, наша страна приняла 
заявления о стратегическом пар-
тнерстве с девятью членами ЕС 
и 50 процентов внешней торгов-
ли приходится на ЕС.

Грузинские медиа продолжи-
ли распространять новости, со-
держащие цитаты из  выступле-
ния Президента Ильхама Алие-
ва на форуме.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
порталы apsny.ge, interpressnews.
ge, ambebi.ge, realnews.ge, kavkasia.
net, adjaratv.ge, 1tv.ge, maestro.ge, 
rustavi2.ge и другие телеканалы 
широко освещали взгляды Пре-
зидента Ильхама Алиева об азер-
байджано-грузинских отношениях.

В материалах приведены ци-
таты главы государства: «Что ка-
сается желания Грузии вступить 
в ЕС, могу сказать, что мы это по-
нимаем и желаем Грузии успехов».

В материалах большое внима-
ние было уделено высказывани-
ям Президента Ильхама Алиева 
о том, что Азербайджан и Грузия 
могут быть представлены в Евро-
пе как единая команда.

Также распространены следу-
ющие высказывания главы госу-
дарства: «Грузия и Азербайджан 
являются близкими партнерами. 
И, конечно, наше партнерство го-
раздо шире, чем просто энерге-
тическое сотрудничество. Одна-
ко это сотрудничество позволи-
ло нам представить себя в Европе 
как консолидированную команду 
стратегического значения». Кро-
ме того, в материалах отражено 
мнение Президента Азербайджа-
на о шансе для начала консульта-

ций по региональной интеграции 
на Южном Кавказе.

В целом за день в грузинских 
медиа было опубликовано более 20 
материалов и репортажей, в кото-
рых цитировалось выступление Пре-
зидента Азербайджана на форуме.

Форум «Карабах: Возвращение 
домой спустя 30 лет. Достижения 
и трудности», мысли Президента 
Ильхама Алиева, прозвучавшие на 
мероприятии, также оказались в цен-
тре внимания украинской прессы.

В статьях, опубликованных на 
новостных порталах страны «Стра-
на.ua», «Антикор» и «Позиция», 
изложены взгляды Президента  
Ильхама Алиева об обеспечении 
связи между западными региона-
ми Азербайджана и Нахчываном.

В статьях было уделено внима-
ние высказываниям главы государ-
ства: «Я многократно спрашивал 
у премьер-министра Армении, по-
чему они не выполняют свои обя-
зательства? В соответствии с девя-
тым пунктом (Заявление от 10 ноя-
бря 2020 года. - Ред.), должна быть 
установлена связь между западной 
частью Азербайджана и Нахчыва-
ном. Там также указано, кто будет 
осуществлять контроль, и Пашинян 
лично подписал это. Теперь это уже 
невозможно. Нет ни этого марш-
рута, ни участия России. То есть 
на практике это как бы утратило 
свою юридическую силу. Потому 
что обязательства есть, но они их 
не выполняют».

В статьях также были отражены 
взгляды Президента Ильхама Али-
ева о мирном договоре. «Я думаю, 
что когда мы говорим о мирном со-
глашении, мы не должны думать 
только о его формальной сторо-
не. Что нам на самом деле нужно, 
то есть что нужно Азербайджану? 
Нам нужна решительная, подтверж-
денная гарантия того, что в Арме-
нии не будет попыток реваншизма. 
Зачем нам это надо? Потому что 
мы знаем, что происходит в Арме-
нии, а также знаем, что у Армении 
очень плохие советники в некото-
рых европейских столицах», - ска-
зал глава государства.

В центре внимания  
мировых СМИ
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